



LA PROCLAMA DE SANTO DOMINGO

La Proclama de Santo Domingo, realizada por un grupo de americanos de la República Dominicana, en fecha 12 de octubre del año 2024, inició la formación de la Organización Unión Americana. Esta Organización que de alguna forma fue intentada por muchos líderes latinoamericanos a lo largo de la historia, finalmente nace con el fin de implementar una unión económica estable, bienestar para los pueblos de América y una estricta protección al medio ambiente en un marco de independencia, libertad, respeto y soberanía de los Estados.

Esta proclama fue llevada a cabo después que el Consejo Directivo de la asociación Unión Americana UA, acogiera el proyecto que busca la formación de la Organización Unión Americana, mediante la Asamblea General Extraordinaria de fecha siete (7) de septiembre del dos mil veinte y cuatro (2024). Dicho proyecto está registrado en el libro UA Unión Americana, cuyo autor es Efrain Liriano, quien cedió todos los derechos de su obra a la asociación Unión Americana UA para que Unión Americana fuese formada sin inconvenientes.

Frente a una gran multitud, reunida en la Plaza España de la Ciudad Colonial de Santo Domingo, fue pronunciada una serie de discursos tendentes a la proclama de Unión Americana. El discurso central de la proclama fue pronunciado por Efrain Liriano, presidente de la asociación Unión Americana UA. El acto de proclama continuó con la participación de la multitud presente, quienes firmaron el libero de proclama. El libro de proclama será guardado para fines históricos de Unión Americana y del continente americano.

DISCURSO DE PROCLAMA

PROCLAMA DE UNION AMERICANA

Estados y pueblos de América:

¡Unión Americana es hoy una realidad! Este grupo de americanos de la Republica Dominicana, reunidos aquí, en esta emblemática e histórica Ciudad Colonial de Santo Domingo, amparados en el Principio que rige la libre determinación de los pueblos, proclama el brillante nacimiento de Unión Americana.

Unión Americana, que desde el corazón del pueblo y montada en herramientas tecnológicas que corren a la velocidad de la luz, nace aquí en la Republica Dominicana, y que será extendida a todos los países del continente americano, está diseñada para ser una Organización intergubernamental y supranacional, que traerá una monumental unión económica, bienestar para los pueblos de América y una estricta protección al medio ambiente en un marco de independencia, libertad, respeto y soberanía de los Estados.

Unión Americana protegerá celosamente el medio ambiente, pues bien sabemos que el continente americano guarda grandes reservas naturales que, de ser debidamente protegidas, serian pilares principales para ayudar a detener el temible cambio climático que día a día amenaza nuestra existencia.

Ya para finalizar el inicio de esta proclama continua, indicamos aquí, que hoy, hoy 12 de octubre del 2024, día internacional de la raza, hoy, que hoy comienza a escribirse una historia más halagadora para todas las razas que componen los pueblos que habitan en el continente americano. Por tal razón, invitamos a todos los Estados y pueblos de América, a apoyar enérgicamente la formación de esta Organización, pues sabemos y tenemos bien diseñado, que con este tipo de unión seremos más fuertes, seremos más prósperos, seremos más libres y viviremos en un planeta más, más, mucho más verde.

Por Efrain Liriano

Santo Domingo, República Dominicana, 12 de octubre del 2024.

La Secretaria General, Elizabeth Peña Rubio, en su discurso explicó la relación entre la asociación Unión Americana UA y la Organización Unión Americana:

“Unión Americana, UA es una asociación que desarrolla y ejecuta proyectos y programas para el desarrollo de los pueblos americanos. Uno de estos proyectos que, de hecho, es el objetivo principal de esta asociación, es la formación de Unión Americana, Organización diseñada para implementar una unión económica, bienestar para los pueblos de América y una estricta protección al medio ambiente, en un marco de independencia, libertad respeto y soberanía de los Estados.

En Asamblea General Extraordinaria, nuestra asociación acogió el proyecto que busca formar a Unión Americana contenido en este libro, cuyo autor es Efraín Liriano, presidente de nuestra asociación. Para tales fines, Efraín Liriano, cedió todos los derechos de su ingeniosa obra a nuestra asociación para que Unión Americana sea formada libremente”.

El Vicepresidente, Daniel Elías Polanco Guilamo, asistido por el Tesorero, José David Cruz y el Vocal, José del Carmen Martínez Pérez, magistralmente presentó la bandera de la Organización junto a la de la República Dominicana:

“Unión Americana se identifica con una bandera que ha sido cuidadosamente diseñada. Ahora, desde esta maravillosa Ciudad Colonial de Santo Domingo, vamos a presentar al mundo por primera vez la bandera de esta Organización. En esta presentación, me asisten los distinguidos, David Cruz y José Martínez. ¡Así que, bienvenida sea la bandera de Unión Americana!

Unión Americana es para todos los americanos. Como americanos que somos, hemos presentado al mundo la bandera de Unión Americana. Ahora, como dominicanos que también somos, nos honra unir la bandera de la República Dominicana a la de Unión Americana. ¡Ahora, con un gran aplauso, recibamos la hermosa bandera de la República Dominicana”!

INTENTOS DE UNION EN AMERICA

Hacer algún tipo de unión significativa en América es un tema que muchos líderes, a lo largo de la historia desde la época de la conquista, han propuesto. De hecho, ha habido varios intentos, pero sin éxito significativo.

La historia registra que Simón Bolívar fue el primero en crear una unión en América. En 1826, Bolívar convocó al Congreso de Panamá, considerado el primer gran intento para unir las jóvenes repúblicas que él había ayudado a liberar. Este intento fracasó debido a intereses particulares de algunos países.

Según vemos, en 1889, esta vez con el liderazgo de los Estados Unidos, que ya contaban con su moneda, el dólar, se celebró la primera Conferencia Panamericana en Washington, D. C. En esta Conferencia, los Estados Unidos, entre otras cosas, propuso la creación de una moneda en común.

La moneda propuesta por los Estados Unidos no llegó a materializarse, pero el esfuerzo hecho sentó las bases para la creación de la Unión Internacional de las Repúblicas Americanas en 1890, cual, en 1948, se convirtió en lo que hoy conocemos como la Organización de Estados Americanos (OEA).

Vemos que años después, en 1964, se firmó un acuerdo entre Costa Rica, el Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua para buscar una unión económica. A pesar de tensiones políticas y conflictos armados que de alguna forma detuvieron los esfuerzos buscados, existe hoy día lo que conocemos como el Consejo Monetario Centro Americano (CMCA), del cual, la Republica Dominicana es miembro.

Sabemos que existen varias uniones monetarias en el mundo. Una de esas uniones es la del Caribe Oriental. En 1965, 6 países independientes y dos territorios del Reino Unido desarrollaron un dólar como moneda de curso legal, vigente hoy día. El dólar creado sustituyó al dólar de las Indias Occidentales y es emitido por el Banco Central del Caribe Oriental con sede en San Cristóbal y Nieves.

Mucho de nosotros sabemos que después del año 2000, ha habido varios intentos de crear algún tipo de moneda común que haga contrapeso al dólar estadounidense. Entre esfuerzos conocidos, sabemos el tema del Petro y del Sucre en Venezuela. También sabemos de los esfuerzos de Brasil y Argentina por crear la moneda SUR. A esto le sumamos los trabajos de la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI) y el Mercado Común del Sur (MERCOSUR). La lista de organismos intentando algún tipo de unión en América es larga pero no ha habido un éxito real que conduzca a lo que realmente debemos formar—la Unión Americana.

Muchos líderes americanos intentaron algún tipo de unión en el pasado. Ahora, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, en conferencia de prensa del lunes 20 de junio del 2022, en respuesta a periodistas sobre lo hablado con Gustavo Petro, quien fue electo presidente de Colombia el día anterior, domingo 19 de junio del 2022, en una parte de su respuesta dijo: “Vamos a trabajar juntos todos los gobiernos de América Latina y del Caribe. Creo que coincidimos en que debe de buscarse la integración de todo el continente y que se debe de incluir a Canadá y a Estados Unidos—la integración de toda América.” En ese mismo orden, nosotros, la masa del pueblo, ya iniciamos la formación de Unión Americana, y junto a líderes y Estados lo vamos a lograr.

Unión Americana no solo garantiza una unión económica estable y un mercado justo para los pueblos de América; unirnos nos hará más fuertes, algo necesario, especialmente al ver grandes alianzas que como el BRICS se están desarrollando.

Por Efrain Liriano,
Presidente de Unión Americana UA
Contacto: info@unionamericana.global

